

# Australie

La planète brûle en Australie. Des territoires immenses tels la surface de l'Irlande ou deux fois la Belgique sont balayés par des incendies gigantesques. Des dizaines d'hommes et de femmes ont perdu la vie ; des millions d'animaux ont péri ; les écosystèmes ont été détruits. La nature subit violemment les dérèglements climatiques.

Les soldats du feu ont déployé des énergies considérables pour contenir les feux. Leur engagement professionnel a été total. Ils ont payé de leur vie. L'ampleur du phénomène crée des craintes et des interrogations pour l'avenir. L'élévation des températures engendre de tels phénomènes qui se produiront de nouveau. Les mouvements de populations sont aussi la conséquence de ces dérèglements. Les changements climatiques provoquent ces phénomènes majeurs. L'avenir incertain devient de plus en plus certain.

Cette dévastation locale nous fait prendre conscience que notre planète est très fragile. Ce qui se passe quelque part a un impact partout ailleurs. L'Australie est chez nous. De plus en plus, toutes nos actions engagent notre solidarité avec tous.

Lorsque j'ai présenté mes vœux pour notre diocèse, j'ai redit notre détermination à nous engager sur des actions concrètes pour réduire l'impact environnemental de nos modes de vie.

Dans les actes supplémentaires de notre synode, nous avons voté cette résolution : « *Parce que porter attention aux autres, c'est prendre soin des hommes, des femmes et de la planète, dès maintenant, il nous faut être attentifs à adapter notre mode de vie, tant personnel que paroissial et diocésain, dans le but d'agir pour le respect de la vie et de la dignité de chaque être humain.* »

La conférence des évêques de France s'est engagée à un travail de réflexions et d'actions dans ce domaine pour les trois années futures. Lors de l'assemblée de novembre nous avons accueilli des délégués de tous nos diocèses pour favoriser un travail effectif au niveau de l'Église de France et des diocèses.

L'anniversaire de l'encyclique du Pape François *Laudato Si*, qui fêtera ses cinq ans en mai, est une invitation à reprendre les intuitions de ce grand texte.



† Jean-Luc Bouilleret  
Archevêque de Besançon

+ 